

dant, deux ou trois fabricants ont exposé des pâtes de bois chimiques fort belles, et des papiers qui en contenaient dans des proportions variables; mais un seul nous a affirmé en employer régulièrement des quantités d'une certaine importance.

Il serait bien difficile et bien délicat d'entreprendre une classification des fabricants autrichiens qui ont organisé une belle exposition; car ils sont en grand nombre et approchent beaucoup les uns des autres par la qualité et l'importance de la production.

La fabrique par actions de la Schlöglmühle, située au pied du Semmering, exposait des papiers mécaniques très-beaux et très-solides, des papiers à lettre vélins et vergés, des papiers à écrire et à lithographie. Cet établissement produit aussi à la cuve des papiers filigranés de très-bonne qualité. Les papiers à écrire supportent une très-forte traction sans se déchirer. La Société de la Schlöglmühle exposait, par exemple, un rouleau de papier continu d'environ 15,000 mètres de longueur, d'un seul tenant: ce qui prouvait bien la ténacité de ses produits.

La fabrique par actions Neusiedler fait aussi de très-beaux papiers à la machine et de bons papiers filigranés à la cuve. Cette usine produit particulièrement le papier à registres.

La Société par actions de Leykam fabrique des papiers à écrire de sept numéros, des papiers pour la lithographie et la taille douce. Elle fait aussi des papiers d'une grande solidité et d'une pâte spéciale pour la Turquie.

La Société de Elbemühle, M. Lorenz fils directeur, produit toutes les sortes de papiers à écrire, les papiers à lettres blancs, azurés et de couleurs, vélins, vergés et filigranés. Cet établissement pousse très-loin l'emploi de la pâte de paille, qu'il prépare à l'usine même, et fort bien. Son exposition montrait des papiers de pure paille résistant à une traction considérable.

La Société de la Steyrmühle se distinguait surtout par l'emploi de la paille en très-forte proportion, non-seulement dans les pâtes les plus ordinaires, mais aussi dans des papiers à écrire très-beaux et très-solides.

La Société par actions W. Knepper présentait une très-belle collection de papiers à cigarettes et des papiers de couleurs. Elle exposait aussi des papiers à écrire, mais qui n'avaient pas la même valeur.

La Société Roder Gustave et C^{ie}, à Marschendorf, montrait une remarquable collection de fort beaux papiers blancs et de couleurs, de papiers à registres et à écrire, avec 50 p. o/o de bois chimique, des cartons fins de de couleurs; le tout d'une bonne exécution. C'est la seule fabrique autri-